

E: 25.11.2020

1621/1724



Stadt Friedberg (Hesse)

24. Nov. 2020

Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion in der Stadtverordnetenversammlung Friedberg/Hessen

Fraktionsvorsitzender: Dr. Klaus-Dieter Rack, 61169 Friedberg/H., klaus.rack@gmx.net, Tel. 06031/4217

Herrn
Stadtverordnetenvorsteher
Hendrik Hollender

24.11.2020

Sehr geehrter Herr Hollender,

bitte setzen Sie folgenden **Antrag** auf die Tagesordnung der nächsten Stadtverordnetenversammlung:

Friedberg als Partnerkommune des Landesprogramms „Großer Frankfurter Bogen“

Der Magistrat wird beauftragt, dem Landesprogramm „Großer Frankfurter Bogen“ als Partnerkommune zur Förderung des Wohnungs- und Städtebaus beizutreten und mit dem Land Hessen eine entsprechende Partnervereinbarung abzuschließen.

Begründung:

Ziel der hessischen Wohnungspolitik ist Erhaltung und vor allem die Schaffung bezahlbaren Wohnraums. Dafür stellt das Land Hessen bis zum Jahr 2024 über 2 Milliarden Euro Fördermittel bereit.

„Mit dem Großen Frankfurter Bogen haben wir ein Programm aufgelegt, das den Ballungsraum in Sachen Wohnungsbau in den Blick nimmt und dabei klimafreundliche Mobilität und nachhaltige Quartiersentwicklung mitdenkt“, so der hessische Wirtschafts- und Wohnungsbauminister AI-Wazir (<https://www.hessen.de> – 10.08.2020 Pressestelle des Hess. Ministeriums für Wirtschaft, Energie, Verkehr und Wohnen).

Mittlerweile sind über diesen Internet-Bericht hinaus nun schon 34 Kommunen mit Bahnanschluss (max. 30 min. bis Frankfurt Hbf.) Teilnehmer dieses Landesprogramms, so in der Wetterau Wöllstadt und Karben.

Bei wachsender Bevölkerung im Großraum Rhein-Main ist überall zum Teil erheblicher Bedarf an Wohnungen, vor allem an bezahlbarem Wohnraum vorhanden, so auch in Friedberg. Der Bedarf ist hier bereits jetzt zu erkennen. Perspektivisch wird er bei Entwicklung des Kasernengeländes noch ganz erheblich weiter zunehmen, denn zur Neunutzung der Konversionsfläche gehört auch die Schaffung von Wohnraum für die Menschen, die dort in größerer Zahl in einem lebenswerten Wohnquartier angesiedelt werden sollen.

Friedberg liegt verkehrsgünstig an der Bahnstrecke Richtung Frankfurt und gehört zu den 55 Kommunen, die im Oktober 2019 von der Landesregierung eingeladen wurden, diesem Landesprogramm zur Wohnungsbauförderung beizutreten.

Wir sollten diesen Schritt vollziehen, um uns Fördermöglichkeiten zu sichern, die das Land Hessen allen am Programm beteiligten Kommunen zum Erhalt und zur Schaffung von bezahlbarem Wohnraum gewährt. Und die Förderung dieser Wohnungsbauinitiative bezieht auch Möglichkeiten zur Unterstützung von wohnungsbaulicher Nachverdichtung und zur Wohnraumschaffung auf den Flächen von Discountern und Handelsketten mit ein.

Freundlicher Gruß

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'K. Rack', written in a cursive style.

Dr. Klaus-Dieter Rack
(Fraktionsvorsitzender)